

ABSTRAK

Perkembangan perbankan syariah yang semakin pesat mendorong praktisi-praktisi perbankan syariah untuk memikirkan strategi agar mendapat perhatian lebih dari para investor dengan peningkatan di sejumlah sektor. Salah satu caranya adalah dengan manajemen yang efisien pada *intellectual capital* (IC). IC telah diakui oleh sebagai sumber penting dalam penciptaan nilai dan keunggulan kompetitif dari organisasi modern, termasuk industri jasa keuangan. Hal tersebut turut menjadi latar belakang dari penelitian ini. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menguji pengaruh *intellectual capital* terhadap kinerja keuangan perbankan syariah di Asia Tenggara yang diprosikan oleh ROA.

Penelitian ini menggunakan data sekunder dari laporan keuangan 28 bank syariah yang tersebar di beberapa negara kawasan Asia Tenggara untuk periode 2014-2018. Negara tersebut diantaranya Indonesia, Malaysia, Brunei Darussalam, dan Filipina. Penelitian ini menggunakan pengukuran VAICTM yang dikembangkan oleh Pulic. Penelitian ini menggunakan analisis regresi data panel dengan alat analisis *Eviews*.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa *intellectual capital* berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan perbankan syariah di Asia Tenggara. Secara lebih spesifik penelitian ini menunjukkan bahwa *Human Capital Efficiency* (HCE) dan *Capital Employed Efficiency* (CEE) berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan perbankan syariah di Asia Tenggara, artinya apabila perbankan syariah dapat mengelola *human capital* dan *capital employed* atau modal yang digunakan dengan baik, maka akan meningkatkan kinerja keuangannya. Sedangkan, *Structural Capital Efficiency* (SCE) tidak memiliki pengaruh terhadap kinerja keuangan perbankan syariah di Asia Tenggara. Berdasarkan penelitian, perusahaan harus menggunakan IC dengan baik terutama dalam efisiensi *human capital* dan *capital employed* untuk meningkatkan kinerja perbankan.

Kata Kunci: kinerja perusahaan, *intellectual capital*, HCE, CEE, SCE